

se développer sous le souffle généreux qui a inspiré sa fondation. Pour mieux assurer ces légitimes espérances d'avenir et les consolantes réalités du présent, nous prions VOTRE GRANDEUR de vouloir répandre sur nous, nos familles et nos œuvres les bénédictions célestes.

LES DAMES PATRONNES LE ST-BONIFACE,
16 FEVRIER 1909.

RECIT D'UN MISSIONNAIRE FRANÇAIS

PERDU PENDANT CINQ JOURS DANS LES NEIGES DU MANITOBA

IL Y A 48 ANS.

(Suite)

IV PROMESSE DE MESSES AUX AMES DU PURGATOIRE.

Je me rappelai alors la dévotion de mes bons Métis, qui promettaient des messes aux âmes du purgatoire, quand ils se trouvaient *mal pris*, et j'ajoutai en faveur des âmes souffrantes 32 messes, 2 grandes et 30 basses, aux 24 que j'avais déjà à dire, si je parvenais à sortir de là. Ma promesse faite, je m'endormis pour ne me réveiller que très tard le lendemain matin, étonné de ne pas me trouver dans l'autre monde, et me rappelant qu'à mon départ, lors de mon premier voyage à St-Paul, une bonne personne m'avait dit: Prenez garde, petit Père, il pourrait bien vous arriver quelque chose en route. Un tel a dit que vous mourriez sans sacrement." J'en avais ri alors, mais me voyant depuis quatre jours sans pouvoir marcher et sans espoir d'en sortir humainement, je m'adressai à Dieu un peu brusquement: "Je crois, Seigneur, avoir pris vos intérêts: je ne veux pas mourir ici, parce que je ne veux pas que le mensonge triomphe de la vérité." Et je redoublai mes messes aux âmes du purgatoire; au lieu de 32, j'en promis 68: 60 basses et 8 grandes, si je pouvais avoir l'occasion de les dire. Puis je commandai à mon ange gardien d'aller me chercher quelqu'un pour le lendemain, car je voulais m'en aller ce jour-là.

V IL MANGE DU CHEVAL.

Marchant sur mes genoux, en traînant ma robe de Buffalo derrière moi, je me rendis vers mon cheval qui était à peu près à 50 pieds de moi. Mon intention était d'y creuser la neige pour me faire un abri près de son corps, mais je ne pus y réussir, car la neige était trop dure. Je découpai un premier morceau de mon cheval dans un endroit exposé au vent et je fus incapable de le manger: je le trouvais trop fade, parce qu'il était gelé. Mais remarquant qu'entre son corps et les jambes de devant, sur lesquelles il était tombé, il n'é-